

Hace 100 años (mayo - junio 1912)

Autor: Luis Javier Bravo Mayor

Cuadernos de fútbol, nº 33, junio 2012. ISSN: 1989-6379

Fecha de recepción: 05-05-2012, **Fecha de aceptación:** 17-05-2012.

URL: <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2012/06/hace-100-anos-mayo-y-junio-de-1912/>

Resumen

Date : 1 junio 2012

La Federación Española de Clubs de Foot-ball celebra asamblea en los locales de la Sociedad Gimnástica Española, c/. Marqués de Leganés 5.

En dicha asamblea se dan de baja por carta, alegando no poder realizar gestiones favorables por el obstruccionismo de algunos delegados, los clubes Real Sociedad, Vasconia, Barcelona, España, Badalona, New Catalonia, Catalá, Numancia, Internacional y Sabadell.

Estos fueron algunos de los puntos tratados:

Censurar a Guipúzcoa por no rendir cuentas del dinero de las eliminatorias disputadas allí.

Reclamar al Español de Barcelona la deuda que mantiene para evitar su expulsión,

Expulsat al Athletic.

Enviar un delegado a La Coruña para tratar el tema suscitado con los profesionales llegados de Inglaterra al Real Club Coruña.

Confirmar que en el mes de junio se jugará la siguiente edición de la Copa del Rey y aceptando a los jugadores extranjeros.

Seguir reclamando la copa que el Athletic debería haber entregado al actual campeón el FC Barcelona.

Rechazar la proposición para cambiar la sede de la FECF de Madrid a San Sebastián.

En Algeciras han jugado un amistoso por la Copa Municipal los clubes Algeciras Sporting Club y

Rail-Way Club de dicha localidad, venciendo el Sporting por uno a cero.

También han empatado el Algeciras Sporting Club y el Alexandra de Gibraltar.

El fútbol toma protagonismo en las fiestas del Corpus de Granada con un partido dentro del programa festivo.

Campeonato de Galicia y Asturias. A principios de mayo la asociación organizadora, Liga de Amigos de la Coruña, publica las bases por las que ha de regirse dicho campeonato.

En El Ferrol, los marineros del buque Victoria, perteneciente a la escuadra inglesa, se enfrentaron a los del buque sueco Fighia.

En Riazor jugaron un amistoso los clubes Real Club Deportivo de La Coruña y Victoria FC de El Ferrol venciendo los herculinos por cuatro goles a cero.

En el Real Club Coruña han ingresado cinco jugadores ingleses.

Deportivo de La Coruña y Madrid FC disputaron una serie de dos partidos en terreno de los primeros. El primer partido finalizó con victoria madridista por uno a dos. El segundo partido resultó una revancha para los coruñeses que se resarcieron venciendo por cuatro a cero.

En Santa Isabel han jugado un amistoso los clubes Compostela FC y Sporting de Pontevedra venciendo los primeros por tres a uno.

Ha sido creados nuevos clubes en La Coruña titulados El Batallador, Argentino, Cisneros, Athletic FC y Princesa de Asturias. Sin duda, la actividad desarrollada por los dos grandes clubes capitalinos está dando provecho.

En Riazor jugaron un amistoso el RCD de La Coruña y el Victoria FC de El Ferrol, equipo este compuesto casi exclusivamente por elementos ingleses. Vencen los coruñeses por 6-1.

El Club portugués Sport Lisboa e Benfica visita La Coruña para disputar tres encuentros amistosos frente al Real Club Coruña. En el primero de ellos, jugado en Monelos como el resto, vencen los españoles dos a uno. En el segundo son los portugueses los que se alzan con la victoria al conseguir un gol por ninguno de los españoles. El tercer encuentro es de carácter benéfico yendo a parar la recaudación a la institución del Niño Descalzo. El Coruña venció dos a cero.

A la par, en la misma ciudad, pero en el campo de Riazor, el Deportivo local se ha enfrentado al equipo portugués Association Internacional de Lisboa en tres partidos. En el primero vencieron los coruñeses por tres a uno, en el segundo vencieron los lisboetas por cero a dos y empatando a

cero tantos en el tercero.

Español de Barcelona y Deportivo de La Coruña se enfrentan en una serie de cuatro "matches" en la ciudad herculina. En el primero de ellos vencen los barceloneses dos a tres, empatando a tres goles en el segundo encuentro. En el tercero vencieron los coruñeses por dos a uno y en el partido que cerraba la visita nuevamente vencieron los locales, pero esta vez por cuatro tantos a cero.

En Vigo han jugado un amistoso la Gimnástica de Vigo y el Sporting Club de Pontevedra venciendo los visitantes por cero goles a cuatro.

En el programa organizado por la Liga de Amigos de Lugo para las fiestas de la localidad hay cabida para el foot-ball. Se jugaron unas eliminatorias, al presentarse varios equipos, siendo el terreno de Montirón donde se celebraron dichos encuentros. Para el vencedor habrá como premio el campeonato local y unas artísticas medallas de plata.

El Athletic Club juega un amistoso en Jolaseta frente al campeón belga Daring. Los belgas avasallan a los vizcaínos venciendo por un gol a cinco. En un segundo partido volvieron a vencer los belgas por dos goles a uno.

En partido amistoso jugado en Jolaseta entre los segundos equipos de la Real Sociedad y Athletic Club y que finalizó con empate a cero, el jugador Sr. Urquijo sufrió una caída fracturándose el peroné.

En el mismo campo, el club bilbaíno se enfrenta en un nuevo amistoso al Racing de Irún al que vence por 2-0.

Una selección de jugadores del Athletic y del Racing de Irún se han enfrentado al equipo londinense Eastbourne, en un duro partido, venciendo los españoles por tres goles a dos.

En Ondarreta se han enfrentado la Real Sociedad y el Association Sportive Française venciendo los donostiarras por seis goles a cero. En un segundo partido la Real venció por cuatro a cero.

Real Sociedad y Barcelona, campeón de España, han jugado dos amistosos en Ondarreta. En el primero ganan los catalanes por uno a dos y en el segundo vencen los donostiarras por cuatro goles a uno. En este último encuentro el barcelonista Steel abandonó el terreno de juego en actitud inapropiada con una decisión arbitral, haciendo caso omiso de sus compañeros que le pidieron que volviera.

La Comisión organizadora de los festejos del mes de julio en San Sebastián ha acordado incluir en el programa varias actividades deportivas como un concurso hípico, una fiesta de aviación y un partido de foot-ball.

El CD Español recibe el título de Real pasando a denominarse Real Club Deportivo Español. Fue aprobado en Junta General del club por unanimidad, concediéndole la presidencia de honor al Rey. El Sr. Sampere propone se nombren también presidentes del club a los Sres. Francisco Cambó, Pedro Corominas y el Duque de Solferino, quedando pendiente de aprobación para otra Junta.

El Plumstead FC londinense realiza una gira por Barcelona jugando un par de partidos frente al Español empatando en ambos. El primero lo hicieron a cuatro y el segundo a tres goles.

Debido a no poder presentar un equipo competitivo el Nimes decidió no presentarse a jugar frente al Barcelona sustituyendo este club este partido por otro frente al España, el cual ganaron los rojigualdos por tres a uno.

El Stade Helvetique se presenta en Barcelona para jugar un par de amistosos para jugar contra el Barcelona venciendo en el primero los españoles por tres a uno y empatando en el segundo partido a dos goles.

El Barcelona hace entrega, como regalo, de unas medallas de oro fabricadas en Suiza a todos los componentes del equipo de foot-ball ganadores del Campeonato de España.

Copa del Excelentísimo Ayuntamiento de Manresa, de carácter benéfico. Español y University se la disputaron venciendo los españolistas por uno a cero.

Amistoso entre Numancia y Barcelona ganado nueve a dos por los últimos.

Para finales del mes de junio el FC Barcelona organiza la fiesta anual donde participan las diversas secciones del club.

El Catalunya SC organiza una fiesta deportiva donde participan los socios del club conmemorando el primer aniversario de su fundación.

Han quedado fusionados los clubes "Salud Sport Club" y "Casual" adoptando el nuevo nombre de "Team Casual del Salud Sport Club".

A finales del mes de junio comenzaron las obras del nuevo campo del Bétulo Sports de Badalona que contará, además de con campo de foot-ball, con velódromo, pistas de tenis, de patinaje y de tiro.

Luis Zabala Echevarría "Zabala", nace en Durango (Vizcaya) el 4 de mayo. Jugó en el Amorebieta, Durango, Atlético de Bilbao, Barcelona, Vich, Lérida, Melilla y Agramuntés.

5 de mayo. Nace en Olite (Navarra) Félix Ruiz Escalera "Félix Ruiz", jugador del Erri-Berri,

Osasuna y Olite.

Nace en Cangas de Morrazo (Pontevedra) el 11 de mayo el guardameta José Manuel Bermúdez García "Bermúdez" jugador del Athletic de Madrid, Celta, Nacional de Madrid, Valencia y Valladolid.

Nace el 15 de mayo en Pasajes (Guipúzcoa) Isidro Lángara Galarraga. Internacional en doce ocasiones consiguiendo diecisiete goles. Jugó en el Siempre Adelante, Andoain, Tolosa, Oviedo, CD Euskadi, Club Atlético San Lorenzo de Almagro en Argentina y Real España de México. Consiguió tres pichichis con el Real Oviedo, una vez máximo goleador de Argentina y dos veces máximo goleador en México.

Emilio Alonso Larrazábal "Emilín" nace el 25 de mayo en Guecho (Vizcaya). Jugó en Gobelas, Arenas y Madrid. Fue dos veces internacional.

El portero del Oviedo, Francisco Florenza Gubern, conocido como Florenza nace en Barcelona el 30 de mayo.

Francisco Oyanguren Artola "Oyanguren" nace en Irún el 30 de mayo. Jugó en el Real Unión de su localidad natal.

INTERNACIONAL.

El Barcelona gana la "Challenge de los Pirineos" al enfrentarse en Toulouse al Stade Bordelais y vencerle por 5-3.

Amistoso.

Suiza - Alemania	1-2
Austria - Hungría	1-1
Noruega - Suecia	1-2
Suecia - Hungría	2-2
Noruega - Hungría	0-6
Suecia - Finlandia	7-1

Torneo Olímpico de Fútbol

Italia - Finlandia	2-3
Alemania - Austria	1-5
Suecia - Países Bajos	3-4
Rusia - Finlandia	1-2
Gran Bretaña - Hungría	7-0
Dinamarca - Noruega	7-0

Países Bajos - Austria 3-1

El 5 de mayo de 1912 se disputó el primer partido de competición en Perú entre Lima Cricket FC y Sport Vitarte, ganando los primeros por seis a uno.

En Gibraltar se enfrentan el Britannia y Prince of Wales venciendo los primeros por tres a cero.

El 28 de mayo nace en Newhills (Escocia) John Beattie jugador del Aberdeen, Wolverhampton Wanderers, Blackburn Rovers, Birmingham City, Huddersfield Town y Grimsby Town. Jugó 278 partidos en la Football League y consiguió 65 anotaciones.

El 16 de mayo de 1912 se fundó en Brasil el Tupi FC.